

Exploration et découverte du monde

Les rois de France avaient déjà financé des expéditions de découverte avant la création de la Marine en 1626. Ainsi, Jacques Cartier et Samuel de Champlain avaient atteint le Canada dès le XVI^e siècle, suite à quoi une colonie française avait été établie en Amérique du nord.

Les moyens de la Marine royale ont ensuite continué d'être mis au service d'expéditions d'exploration, à une époque où une grande partie du monde restait inconnue des Européens.

Cette fiche vous propose de travailler sur trois de ces navigateurs, ce qui permettra de mettre en œuvre des compétences liées

- à l'histoire et surtout à la géographie
- au numérique et à la collecte d'informations (le site Vikidia est proposé à titre indicatif, vous pouvez utiliser d'autres sites ou livres. Il faut néanmoins noter que toutes les réponses aux questions figurent dans les articles de Vikidia)
- à l'expression orale, écrite, plastique etc. selon le mode choisi par vous-mêmes ou les élèves pour restituer le fruit de leurs recherches
- au travail de groupe (si vous choisissez de faire travailler les élèves ainsi)

La démarche proposée comporte en effet deux étapes, une de collecte d'informations, une seconde de mise en forme de ces dernières. Pour celle-ci, vous êtes entièrement libres d'en choisir les modalités. Pour la collecte d'informations, il vous est proposé de compléter les trois tableaux suivants :

Louis Antoine de Bougainville		
A l'aide de l'article consacré à ce marin dans l'encyclopédie en ligne Vikidia, complétez les cases suivantes		
Date de naissance	Date de mort	Age auquel il rentre dans la Marine
Pourquoi peut-on dire que c'était un explorateur ?		
Quel océan a-t-il particulièrement exploré ?		
Quelle plante porte aujourd'hui son nom ?		
<p>Quittez maintenant le site Vikidia et lancez une autre recherche pour répondre aux questions suivantes :</p> <p>Le <i>Bougainville</i> est aussi un bateau de la Marine Nationale d'aujourd'hui. Trouvez-le et</p> <ul style="list-style-type: none"> - dites où il est basé : - décrivez-le <p>type de bateau :</p> <p>quelles sont ses dimensions :</p> <p>nombre de personnes à bord :</p> <p>à quoi il sert :</p>		

Jean François de La Pérouse

A l'aide de l'article consacré à ce marin dans l'encyclopédie en ligne Vikidia, complétez les cases suivantes

Date de naissance	Date de mort	Age auquel il rentre dans la Marine
Pourquoi peut-on dire que c'était un explorateur ?		
Quel océan a-t-il particulièrement exploré ?		
Quittez maintenant le site Vikidia et lancez une autre recherche pour répondre aux questions suivantes : L' <i>astrolabe</i> est aussi un bateau de la Marine Nationale d'aujourd'hui. Trouvez-le et <ul style="list-style-type: none">- dites où il est basé :- décrivez-le type de bateau : quelles sont ses dimensions : nombre de personnes à bord : à quoi il sert :		

Jules Dumont d'Urville

A l'aide de l'article consacré à ce marin dans l'encyclopédie en ligne Vikidia, complétez les cases suivantes

Date de naissance	Date de mort	Age auquel il rentre dans la Marine
Pourquoi peut-on dire que c'était un explorateur ?		
Pourquoi peut-on dire que ce marin est particulièrement lié à l'Antarctique ? Il faut chercher dans son histoire personnelle, mais aussi dans ce qui existe actuellement en Antarctique et qui porte son nom :		
Quittez maintenant le site Vikidia et lancez une autre recherche pour répondre à la question suivante : L' <i>astrolabe</i> est un bateau actuel de la Marine Nationale. Trouvez-le et racontez comment il aide les scientifiques en Terre Adélie :		